Addendum/Addenda 1

Project Description / Description de projet

Cleaning Services (St-John’s) / Services de Nettoyage (st-John’s)

Solicitation No./ N°de sollicitation Project No./N° de projet W.O. No./N°d’ordre de travail
22-58112 N/A N/A
Departmental Representative / | Date

Représentant Ministériel

February 8, 2023 / 8 février 2023
Monty Fudge

Notice: Nota:

This addendum shall form part of the tender documents and all | Cet addenda fait partie intégrale des dossiers d'appel d'offres;
conditions shall apply and be read in conjunction with the original plans | toutes les conditions énoncées doivent étre lues et appliquées
and specifications. en conjonction avec les plans et les devis originaux.

Question :

1. Proponents must insert their Bond and insurance Certificates as part of their Financial Proposal.
Please advise/confirm the amount of bonds required with our proposal.

1. Le soumissionnaire doit joindre ses obligations et ses certificats d’assurance a sa proposition financiére.
Veuillez indiquer/confirmer le montant des cautions requises avec notre proposition.

Answer / Réponse :

1. Regardless of the Bid Security submitted, it should never be more than $250,000 maximum, calculated at
10% of the first $250,000 of the tendered price, plus 5% of any amount in excess of $250,000.

1. Peu importe la forme de la garantie de soumission, elle ne devrait jamais dépasser la somme de 250 000
$ calculée & 10% de la premiere tranche de 250 000 $ du prix soumissionné, plus 5% de tout montant
dépassant 250 000 $.

End of Addendum #1
Fin de I'addenda #1
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